



# Le perce-oreille

Le forficule, aussi appelé pince oreille ou parfois perce-oreille, est un insecte omnivore. Une rumeur prétend qu'il pénétrerait dans l'oreille. C'est complètement faux.



Il est généralement considéré comme un auxiliaire du jardinier, parce que grand consommateur d'insectes dits « nuisibles » ou « ravageurs ». Il consomme aussi des végétaux très mûrs ou pourris (pétales de fleurs, fruits).

**Taille :** Les adultes mesurent de 1 à 2 centimètres de long.

**Couleur :** Leur corps est couvert d'une carapace brun-roux brillant. L'abdomen est souvent plus foncé que la tête et le thorax.

De forme très allongée, il possède deux longues antennes, une paire de pièces buccales de type « broyeur ». Il est muni de petites ailes, qu'il n'utilise pratiquement pas, sauf pour planer. Le forficule est capable de voler mais il le fait rarement.

Le perce-oreille doit son nom à son abdomen qui se termine par deux cerques (espèce de queue) ayant la forme d'une pince, plus foncés sur leurs extrémités. Ces cerques sont presque droits chez les femelles alors qu'ils sont nettement courbés chez les mâles.

Après l'accouplement qui s'effectue en été, la femelle pond des œufs. Les larves donneront des adultes quelques mois plus tard. Vers octobre, le forficule s'enfouit dans le sol pour hiberner.

## Questions :

**1 Que mange le pince-oreille ?**

**2 Quand a lieu l'accouplement ?**

**3 Combien l'adulte mesure-t-il ?**

**4 Qu'est-ce qu'un cerque ?**

**5 Le perce-oreille en haut à droite est-il un mâle ou une femelle ? Pourquoi ?**



